

ACTA DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DE COORDINACIÓN REGIONAL - CCR DEL GOBIERNO REGIONAL DE LIMA

Siendo las 11.55 horas del día martes 28 de mayo del 2013, en los ambientes del Coliseo Cerrado de Huacho - Huaura, ubicado en San Bartolomé, distrito de Santa María, se reunieron los miembros del Consejo de Coordinación Regional (CCR) del Gobierno Regional de Lima, con el propósito de Aprobar el "Cronograma del Proceso del Presupuesto Participativo para el Año Fiscal 2014 del Gobierno Regional de Lima".

El Presidente del Gobierno Regional de Lima, señor Javier Alvarado Gonzales del Valle, en su condición de Presidente del Consejo de Coordinación Regional, ordenó dar lectura al Oficio de convocatoria y pasar lista a los presentes, contabilizándose el quórum reglamentario con la asistencia de los miembros y/o representantes a continuación:

1. Javier Jesús Alvarado Gonzáles del Valle, Presidente Regional y Presidente del CCR.
2. José Enrique Valverde Ponte, en representación del Alcalde Provincial de Barranca.
3. Dago Roland Herrera Grijalva, en representación del Alcalde Provincial de Canta.
4. María Magdalena Montoya Conde, Alcaldesa Provincial de Cañete.
5. Víctor Hernán Bazán Rodríguez, Alcalde Provincial de Huaral.
6. Max Renzo Socia Macarlúpu, en representación del Alcalde Provincial de Huaura.
7. Máximo Guardamino Estacio, en representación del Alcalde Provincial de Oyón.
8. Eddy César Del Mazo Tello, Alcalde Distrital de Imperial.
9. Eugenio Bravo Rosales, Junta de Usuarios del Distrito de Riego Huaura.
10. José Arturo Pichilingue Velásquez, Asociación de Micros y Pequeños Empresarios de la Provincia de Huaura – ASMIPE Huaura.
11. Ana María Palacios Hidalgo, Asociación de Mujeres Emprendedoras de la Provincia de Huaura.
12. Antonio Víctor Cruz de la Cruz, Cámara de Comercio, Producción, Industria y Servicios de la Provincia de Barranca.
13. Juana Aurora Grados Fuertes, Asociación Provincial de la Mujer Canteña.
14. Donato César Soto Hipólito, Federación Provincial de Comunidades Campesinas de Yauyos.
15. Hugo Antonio Sánchez Salinas, Asociación Civil "Tras Una Esperanza" (ONG).
16. Eduardo Muguruza Julca, Asociación de Pensionistas de la Universidad Nacional José Faustino Sánchez Carrión.
17. Bertha Antúnez de Mayolo, Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza.

El Presidente Regional dio inicio a la sesión ordinaria dando la bienvenida a los presentes y agradeciéndoles por el apoyo brindado al éxito de la gestión regional, la misma que ha conseguido logros importantes a favor de la población, a través de las obras que el Gobierno Regional de Lima viene implementando, como por ejemplo la construcción de hospitales, la entrega de ambulancias de mucha receptividad en los pobladores, que como ellos mismos refieren, nunca han tenido una atención de salud. Asimismo, el convenio celebrado con la Policía Nacional para la operación del helicóptero cuyo proceso se encuentra ya a nivel de expediente técnico, y que será utilizado para



Several handwritten signatures in blue ink are present at the bottom of the page, corresponding to the members listed in the previous block.

fines de seguridad y atención de emergencias, en especial en época de lluvias que ocasionan desborde de los ríos. Se cuentan también las laptops para la meta de 11,000 profesores con su respectiva capacitación, así como las visitas a experiencias exitosas en Brasil, Argentina. Se refirió a los más de 130,000 metros lineales de canales de riego recuperados mediante la entrega de cemento en apoyo de las obras de rehabilitación de los productores agrícolas; así como a los 15,000 niños inscritos en las escuelas deportivas con logros importantes fuera del país y a las clases de idiomas extranjeros para los niños con una proyección a su vida futura en la agroexportación, por ejemplo. Una cantidad de 230 toretes de la raza Brown Swiss, que permitirán más que duplicar la producción de carne, han sido entregados a Oyón y Huarochirí y se continuará en las demás provincias de la región. También hizo referencia a la capacidad de gasto de las municipalidades, de acuerdo a los reportes oficiales del MEF. Finalmente, agradeció nuevamente su presencia a los miembros del CCR y solicitó su apoyo para completar los requisitos del proceso hasta el mes de julio del presente año. Seguidamente, solicitó al señor Heriberto Quispe Lifonzo, en representación de la Secretaría Técnica del CCR, dar lectura y proceder a la entrega de las respectivas resoluciones ejecutivas regionales a los miembros designados del CCR.

El señor José Pichilingue observó la inclusión del Arq. Daniel Murrugarra Villasis, representante del Colegio de Arquitectos del Perú, en la lista de miembros del CCR; ya que en ningún momento la persona referida se hizo presente en la sesión correspondiente, y muchos menos fue designada.

El señor Heriberto Quispe indicó que dicha persona figura como miembro del CCR en la Resolución Ejecutiva Regional N° 391-2013-PRES según Oficio N° 128-2013-GRDS /GRL del Gerente Regional de Desarrollo Social en su calidad de Presidente del Comité Electoral, informando a la Presidencia Regional sobre los resultados de la elección de los representantes de la Sociedad Civil ante el Consejo de Coordinación Regional de Lima, periodo 2013-2014. Posteriormente, procedió a la entrega de las respectivas resoluciones, luego que los miembros del CCR aceptaran la propuesta del señor César Galván Maldonado, miembro del Equipo Técnico, de efectuar la corrección mediante Fe de Erratas, a fin de no detener el avance de la sesión.

El señor Donato Soto precisó que justamente el error proviene del proceso electoral, ya que incluso su nombre está errado.

El señor José Pichilingue, manifestó que, sumando ya dos los errores, es necesario hacer una nueva resolución.

La mesa procedió con la entrega a cada uno de los miembros, luego de la cual, el Presidente Regional tomó juramento a los miembros elegidos. Acto seguido, solicitó pasar al punto de agenda.

El Presidente Regional sometió al criterio de los miembros del CCR una propuesta de Cronograma de Trabajo para el Proceso de Presupuesto Participativo 2014, que podría facilitar su definición, en consideración a las agendas de trabajo de los señores alcaldes y demás miembros del CCR.



El señor Hugo Sánchez, preguntó si el Reglamento ha sido aprobado por el anterior Consejo de Coordinación Regional, así como también mostró su preocupación por no encontrar el porcentaje del 15% en la distribución presupuestal para educación y salud respectivamente.

El señor José Pichilingue también solicitó se informe sobre el respaldo que hubiere a la aprobación del Reglamento. También planteó observaciones al Portal Institucional, señalando que en diciembre se presenta la aprobación de la cartera de proyectos del Presupuesto Participativo 2013 pero no se incluyen los anexos. Manifestó haber hecho un estudio sobre las modificaciones presupuestales y observa que hay proyectos de S/. 500 mil, S/. 100 mil o menos; advirtiendo que eso no lo permitirán nuevamente para este proceso. Recordó que en la última sesión del CCR del pasado proceso, participaron los consejeros regionales, que no debieron participar; sin embargo, desearíamos el mismo trato para el CCR; pues nunca sabemos qué es lo que se entrega finalmente al Consejo Regional ya que no nos devuelven lo aprobado. Solicitó entonces hacerles entrega del documento final del PP 2013 a fin de tener una mayor viabilidad para esta representación de la sociedad civil. También hizo una autocrítica a la escasa participación e interés de la sociedad civil, por lo que propone el fortalecimiento de dicha participación ciudadana a través del CCR y del propio Gobierno Regional.

El Presidente Regional indicó que el tema es complejo, recomendando sensibilizar a las autoridades políticas a fin de no repetir ese problema y optimizar las inversiones asegurando su financiamiento completo.

El señor Eduardo Muguruza, solicitó que cuando se presente la lista de proyectos, se presente un diagnóstico de la región, a fin de revisar con objetividad la propuesta y colaborar en el desarrollo de nuestros pueblos. Dicho alcance debe hacerse con la anticipación debida para su estudio.

El señor José Valverde, solicita que una de las actividades comprendidas en el Cronograma se realice en Barranca.

La señora Juana Grados también observó que el Cronograma no contempla reunión en Canta. Sobre ambulancias indicó que ya cuentan con 3 unidades; pero para que se cumpla a cabalidad en el tema de salud, debe convocarse a serumistas de salud para la región Lima.

El Presidente Regional indicó que el ejecutivo ha hecho un estudio para reequipamiento pero para contratación de profesionales de la salud se requieren las autorizaciones del MINSA y del MEF, lo que no nos da agilidad en esa línea de trabajo; sin embargo, precisó, somos la región que más invierte en salud, mantenimiento, compra de equipos, construcción de hospitales, etc.

El señor Antonio Cruz de la Cruz, reiteró lo mencionado por el regidor de Barranca en el sentido de que no estaría previsto evento alguno en Barranca. Señaló que requieren promocionar la producción de la provincia y que en salud existen problemas; el Hospital de Barranca carece de medicamentos y de profesionales de la salud para la atención.



El señor Donato Soto informó la muerte de cinco niños de la Comunidad Campesina de Caca de la provincia de Yauyos, debido a la caída de la motocarga en que viajaban a una pendiente de 100 m en la carretera Caca-Villafranca. Solicitó apoyo para los heridos que se encuentran en Rezola-Cañete y María Auxiliadora en Lima. En lo que respecta al Presupuesto Participativo, propone invitar a los miembros del Consejo Regional para informarles que por su autonomía, echan por tierra lo que el CCR aprueba, incluso faltando a las normas puesto que ellos aprueban proyectos que no cumplen con los requisitos de ley.

El Presidente Regional solicitó un minuto de silencio por los fallecidos en el accidente de Yauyos y señaló que se encuentra monitoreando las acciones ejecutadas por los profesionales de salud de la Red de Salud Cañete-Yauyos, indicando además que continuará con el apoyo a los deudos de los niños fallecidos. Retomó el curso de la sesión en el tema de pobreza en la que aún se encuentran algunas de nuestras provincias, siendo Cajatambo la provincia donde la pobreza es mayor, y en la cual el Gobierno Regional viene priorizando acciones para su recuperación.

El Alcalde de Imperial, señor Eddy Del Mazo, manifestó que en el 2011 se solicitó acreditación para los participantes, habiéndose entregado sólo a los representantes de la Sociedad Civil, más no a los alcaldes. Pregunta la razón por la que no son considerados, dado que ellos necesitan saber el cargo que ocupan cuando salen de sus Despachos. Asimismo, desea saber porqué no está incluido el porcentaje para salud y educación en el Reglamento. Señala que se presenta ideas de proyectos por el tiempo que toma hacer un expediente y propone que se defina por la viabilidad de los proyectos.

La Alcaldesa de Cañete, señora María Montoya Conde, propuso concertar de la mejor manera sobre la distribución de los recursos en forma colegiada y sin chauvinismos. Invocó apuntar a las brechas que debemos cerrar; agua y desagüe, electrificación; visualizando prioridades y proyectos, no ideas; por zonas de acuerdo a sus prioridades, como lo establece el Decreto Supremo N° 097-2009-EF.

El Alcalde de Huaral, señor Víctor Bazán Rodríguez, reafirma lo dicho por otros miembros, en cuanto a deficiencias en propuestas que luego son encarpetadas. La municipalidad provincial terminará su proceso participativo en julio, no así los distritos que terminan tarde sus procesos y luego pretenden meter proyectos al Gobierno Regional, lo cual no debe permitirse. Algunos funcionarios del Gobierno Regional inclusive, aceptan esos proyectos y cuando se detecta y observa, van a las comunidades a decirles que sus alcaldes no quieren aceptar sus proyectos. Solicita se otorgue un voto democrático al CCR para que las inversiones sean lo que ellos desean para sus poblaciones.

El señor Dago Herrera reforzó el pedido de considerar a Canta en el Cronograma, y la importancia de reflexionar sobre las funciones de los consejeros regionales que cambian los proyectos.

El Presidente Regional felicitó a Canta por haber logrado el nivel más alto en Comprensión Lectora y por el liderazgo del alcalde en la provincia. Sobre trabajos conjuntos con el Gobierno Nacional, informó la carretera Huaura-Canta, la carretera Huacho-Río Seco en ejecución y Sayán-Churín, la más grande, a un costo de S/. 500 millones. Imperial-Santa Cruz en expediente técnico y otras obras sumando más de S/.1,000 millones en carreteras y más de 100,000 puestos de trabajo generados.



Handwritten signatures and marks in blue ink on the left margin of the page.

Handwritten signatures and marks in blue ink at the bottom of the page.

El señor José Pichilingue propuso asumir el compromiso personal y colectivo de representar los intereses de las provincias que no tienen representantes de la Sociedad Civil; ya que, de un total de 9 representantes, 6 son de Huaura y eso las coloca en situación de debilidad.

El señor Máximo Guardamino, informó que en Oyón terminarán su proceso del participativo en junio, esperando presentar sus proyectos al CCR y por este conducto al Gobierno Regional e inclusive al Nacional, como las carreteras a que hizo referencia el Presidente Regional. Apoya la sugerencia hecha por la alcaldesa de Cañete, respecto de atender brechas.

El Presidente Regional, respecto del pedido de algunas provincias para realizar en ellas los eventos del proceso, recomendó tomar en cuenta que en los procesos anteriores ya se ha realizado en esas provincias y que también hay que ir a otras.

El señor Donato Soto, solicitó facilidades al Gobierno Regional en cuanto a movilidad para la asistencia de los representantes a las reuniones descentralizadas del CCR.

El señor José Pichilingue plantea que el proceso se haga por Cuenca y que las sesiones del CCR se hagan de manera descentralizada; alguna de las cuales se realice en donde no haya representación de la sociedad civil, y una de ellas es Huaral.

El Alcalde de Huaral, señor Víctor Bazán Rodríguez, propone que una de las sesiones se realice en Acos e invoca a sus colegas alcaldes a colaborar con la movilidad para la sociedad civil.

El Presidente Regional, luego de la revisión conjunta de los lugares previstos para el desarrollo de los eventos del proceso participativo, sometió a votación el Cronograma de Actividades.

Los miembros del Consejo de Coordinación Regional, aprobaron por unanimidad el Cronograma de Actividades del Proceso del Presupuesto Participativo Basado en Resultados para el Año 2014 del Gobierno Regional de Lima; el mismo que, en calidad de Acuerdo del CCR, forma parte de la presente Acta.

Ante el pedido de aclaración sobre la aprobación del Reglamento del Proceso, el señor Heriberto Quispe precisó que, con excepción de los criterios de prelación establecidos por el MEF, los demás aspectos del Reglamento se mantienen; por lo cual, el Consejo Regional decidió su aprobación en primera instancia.

A pesar de ello, algunos miembros del CCR manifestaron su incomodidad, como es el caso de los señores Hugo Sánchez, Donato Soto y José Pichilingue; quienes expresando su incomodidad por el procedimiento de aprobación la Ordenanza Regional N°007-2013-GRL que aprueba del Reglamento del Proceso sin consulta previa al CCR, solicita hacer llegar al Consejo Regional su preocupación por la forma como se aprobó el reglamento sugiriendo inclusive la probable modificación de la Ordenanza.



CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES DEL PROCESO DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO BASADO EN RESULTADOS PARA EL AÑO 2014 DEL GOBIERNO REGIONAL DE LIMA

(Aprobado en Sesión del CCR del 28-05-2013)

	ACTIVIDAD	FECHA	LUGAR
1	Convocatoria, Difusión y Registro de Agentes Participantes	Del 29 de mayo al 20 de junio del 2013	Todas las provincias
2	Taller Regional para informar sobre los avances en la ejecución y resultados del Presupuesto Participativo 2013.	martes, 25 de junio 2013	Huacho
3	Taller Regional para consensuar los resultados esperados	martes, 02 de julio de 2013	Barranca
4	Taller Regional para consensuar los resultados esperados	viernes, 05 de julio de 2013	Santa Eulalia - Huarochiri
5	Taller Regional para consensuar los resultados esperados	martes, 09 de julio de 2013	Lunahuaná - Cañete
6	Sesión del CCR para la presentación por el Presidente Regional de la cartera de proyectos de inversión pública a ser propuestos en el Presupuesto Participativo 2014.	viernes 12 de julio de 2013	Acos - Huaral
7	Taller Regional para la presentación de la cartera de proyectos de inversión a ser considerados en el Programa de Inversiones Concertado 2014, Elección del Comité de Vigilancia, y suscripción del Acta de Acuerdos y Compromisos.	miércoles, 17 de julio de 2013	Huacho
8	Sesión de CCR para la validación del Documento del Proceso del Presupuesto Participativo 2014.	martes, 23 de julio 2013	Sayán-Huaura



Handwritten signatures and initials on the left margin of the document.

Handwritten signature on the right margin of the document.

Handwritten signatures and initials at the bottom of the document.

Presentación del Documento del Proceso del
9 Presupuesto Participativo 2014 al Ministerio de
Economía y Consejo Regional.

Jueves, 25 de julio 2013

Huacho

~~Provincial de Huaral~~
~~HERNAN BAZAN RODRIGUEZ~~
~~Alcalde Provincial~~

elblanc
MUNICIPALIDAD OYON

Huatoya
MARIA M. HONTOYA CONDE
ALCALDE PROVINCIAL

Jose Pichinango
JOSE PICHINANGO
ASMIPE

Jose E. Vazquez P.
JOSE E. VAZQUEZ P.

Dr. Juan A. Grados
DR. JUAN A. GRADOS

ANA MARIA PALACIOS HIDALGO

ANA MARIA PALACIOS HIDALGO.

ANTONIO CRUZ DE LA CRUZ
ANTONIO CRUZ DE LA CRUZ

Donato Casariego Hidalgo
DONATO CASARIEGO HIDALGO
DNI 06604413

ANTONIO SANCHEZ RAINAL
Asoc. Civil "TRAS UNA ESPERANZA"

GOBIERNO REGIONAL DE LIMA
ECON. JOSE MANUEL VILARAN WALDITA
GERENTE REGIONAL DE PLANEAMIENTO, PRESUPUESTO Y
ACONDICIONAMIENTO TERRITORIAL